



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Rassemblement le 16 Novembre 2024 à 14h devant la conférence des évêques de France 58 avenue de Breteuil des victimes d'abus spirituel, d'abus de pouvoir et/ou de violences sexuelles dans l'Eglise catholique.

Cette mobilisation, portée par l'ensemble des signataires ci-dessous, rassemblera les membres d'associations de victimes, de collectifs formels ou informels de victimes ainsi que leurs soutiens pour dénoncer les abus spirituels, de pouvoir et sexuels au sein de l'Église catholique. Les scandales continuent, chaque semaine de nouvelles révélations sortent. L'affaire de l'Abbé Pierre a montré le silence institutionnel de l'Eglise catholique. Il est temps d'agir. L'État français doit intervenir pour faire cesser ces abus et protéger les citoyens français.

Faisons front pour refuser le statu quo !

- Pour les 330 000 victimes mineures de l'Eglise catholique et les 5,5 millions de personnes ayant subi des agressions sexuelles dans l'enfance dénombrées par la CIASE en 2021
- L'indépendance autoproclamée des commissions de réparation vis-à-vis de l'Église n'est pas crédible; il n'y a pas de justice restaurative sans justice !
- Peu de victimes ont été indemnisées, le traitement individualisé des cas est lent et se fait au détriment du collectif, ce qui se traduit par de nouvelles injustices, de nouveaux traumatismes et surtout maintient la victime dans un espace de silence (clause de non recours dans les protocoles) et de solitude (les victimes ne peuvent pas être assistées pendant le processus d'indemnisation avec les instances) ;
- Ces délais trop longs et les montants dérisoires des réparations deviennent des maltraitances supplémentaires pour les victimes
- L'Etat laisse faire et sa responsabilité est en cause directement pour des Institutions éducatives comme Bétharram, les Filles du Bon Pasteur ou Riaumont ;
- Les victimes sont laissées seules face à leurs traumas, et les associations et collectifs ne se sont pas entendues par l'Église à la mesure de la gravité du sujet ;
- Après les résolutions votées par les évêques en 2021, neuf commissions ont été créées par la CEF, aux côtés des cinq groupes de travail post- CIASE, pour faire des recommandations sur les abus et sur l'Église. Mais elles n'ont pas été suivies de mesures concrètes. Les bénévoles de ces groupes et commissions se sentent manipulés et sont très en colère ;
- La question de la réforme de la gouvernance de l'Église continue d'être soigneusement évitée ;
- L'Église persiste à traîner les pieds pour exploiter ses archives et rechercher les victimes, alors qu'elle continue à déplacer les prédateurs et les laisser en circulation
- Et puis nous entendons trop souvent que : « Il faudrait passer à autre chose ». Les laïcs dans l'Eglise réagissent car

Sans la pression des associations et collectifs et sans la pression médiatique, l'Église n'assume pas ses responsabilités. Elle parle beaucoup mais n'agit qu'à la marge et dans des délais de plus en plus longs et donc de plus en plus inacceptables.

Signataires : Association Aide aux Victimes des dérives de mouvements Religieux en Europe et à leur Famille (AVREF) - Association L'Ange bleu - Collectif Ribes - Conférence Catholique des Baptisé-e-s Francophones (CCBF) - Comité de la Jupe - Association "Enfants du silence, Enfants de prêtres" - Association des filles du Bon Pasteur - Commission d'Etudes sur la Place des Femmes dans l'Eglise (CEPFE) - Collectif Bétharram - Collectif Réparez - Collectif abbé B. Salleron - Collectif "Rien à guérir" - Collectif catholique Pour un Accueil Inconditionnel dans l'Église (P.A.I.X) - Collectif soutien CIIVISE - Association Mouv'Enfants - Association Des femmes et un Dieu - Collectif Anastasis - Association Nous Sommes Aussi L'Eglise (NSAE) - Fédération des Réseaux du Parvis - Association TOUS Ensemble, les abusés sexuels de l'Eglise - RIAUMONT - Association Femmes et Hommes Egalité, Droits et Libertés Dans les Eglises et la Société (FCHEDLES) - François Devaux - Patrick Goujon - Ixchel Delaporte - Association DeLaParoleAuxActes.

Contact presse :

Yolande du Fayet de La Tour
Présidente de l'Association DeLaParoleAuxActes

06.08.70.34.70
associationdelaparoleauxactes@gmail.com